ESTUDIANTES COSTARRICENSES

Vanguardia Popular tiende su mano al estudiantado. Es la mano ruda del trabajador costarricense que va con gesto amigo al estudiante costarricense. ¿Cómo va a ser enemigo el obrero o el peón costarricennse del estudiante cos-(arricense?

Gran número de estudiantes de los Colegios y de la Universidad proceden de la clase trabajadora. ¿Por qué se van a volver contra su misma clase? ¿Acaso el estudio da derecho a despreciar a los que -por pobreza- no han podido instruirse?

No queremos los vanguardistas servir de instrumento

al rencor de los politiqueros que desde "Diario de Costa Rica" están atizando el odio dentro de nuestra querida patria.

No estamos contra los estudiantes, sino contra las agrupaciones que como Acción Demócrata y el Centro, siembran la confusión entre el estudiantado y lo enseñan a odiar a la clase tarbajadora de su propio país.

creando un nuevo organis-

el yecto partió de la Secreta-

una ley que establezca cien

El comercio especulador

ha celebrado la creación del

y alcahuetea el agio y la

ber de la Secretaría de Agri incompleta, puesto que ino

lo duda, que lo pregunte a guardia Popular y a las jun

ellos mismos. De seguir te tas de abastos, porque han

niendo derrotas como ésta, sido las que han luchado

terminaremos por obtener contra el robo de que han

el respaldo y la simpatía venido haciendo objeto a los

de toda la nación costarri- objeto a los consumidores,

Don Teodoro fué franco y nuevo organismo fijador de

echó al agua al Eximbank. precios porque supone que

En dos platos dijo que la ahora no tendrá trabas en

ley no se daba porque no su labor de rapiña. Pero se

le gustaba a los machos y equivoca. Se equivoca por-

como estamos negociando que si el nuevo organismo

una prórroga de obligacio- no cumple bien su cometido

Los ideales de justicia del pueblo y los ideales democráticos de la Juventud, deben unirse para realizar el ennoblecimienot de Costa Rica.

Estudiantes costarricenses: Vanguardia Popular, que es partido de obreros y campesinos, os tiende su mano amiga.

LOS REACCIONARIOS CORTESISTAS ESTANAPLAUDIENDO EL VETO A LA LEY TABACALERA POR QUE CREEN QUE VA CONTRA VANGUARDIA POPULAR

SE ESTA TRABAJANDO EN LA ORGANIZACION DE LA PAZ DEL MUNDO EN LAS CONFERENCIAS DE DUMBERTON OAKS

cias aliadas: Estados Unidos. Lias aún las conferencias de taña. la URSS, Gran Bretaña y Chi la paz. Estas últimas se ce. na, iniciaron el 21 del mes celebrarán cuando se termine han de seguir a las que aho en curso unas conferencias la guerra y constituirán una ra se celebran en la finca de que durarán por el termino verdadera asamblea de na. Dumberton Oaks, de que ve de tres semanas, en George_ ciones.

town (Washington). El obje. Tampoco tratan estas con. rá el estatuto de la Asocia to de las deliberaciones es ferencias de establecer las ción Internacional de Paz, la organización de una aso bases de capitulación de los te la Organización Interna_ ciación internacional para la países vencidos, ni la forma cional de Seguridad, como se defensa de la paz, semejan y el término de su ocupa, afirma en Tiempo que quiere migos incluyendo hasta al no los vanguardistas, sino nuestro pleno apoyo, no te a la Sociedad de las Na, ción. Estos otros problemas litatin que se llame. Tam, cordero de Diario de Costa los productores de tabaco, porque estuviéramos contra ciones, pero de mucho mayor los está estudiandoer Lon. bién se tratarán en estas fu. Rica los que celebren lo del peso menos. Eso es todo y la creación de un organiseficacia y de un mayor es_ dres una comisión consultiva turas conferencias las cues de justicia internacio europea, con carácter tripar tiones de fronteras, los can tita, con delegados de la U. jes de poblaciones, la coopera

CAPITALISTAS REACCIONARIOS INTENTA RON DERROCAR AL GOBIERNO PROGRE SISTA DE VELASCO IBARRA

Perdida la guerra en Europa y el mundo entero, los sectores sociales que quieren mantener a nuestros países en el atraso y la miseria, desarrollan grandes esfuerzos para ganar la paz y hacer estéril el sacrificio de los pueblos democráticos

Primero en Colombia; después en México; más consecuencia, la única políti precio y no se perjudique si país y no nosotros. Nosotros probable que continúen en tarde en Chile y ahora en el Ecuador, los capitalistas egoistas intentaron derrocar a sus gobernantes progresistas y demócratas, fracasan do en sus intentos criminales

El Ecuador, que no publi ra. En el gabinete provisio-

Un cable procedente de dido de la clase trabajado

caron Diario de Costa Rica nal de la revolución demoni La Hora porque no les tica se dió entonces represen convenía publicarlo, dió tación a los trabajadores cuenta el martes de la sema por medio de nuestro comna pasada de haberse des. pañero Pedro Saad. Velascubierto en El Ecuador un co Ibarra ya en la Presiden movimiento revolucionario cia, está desarrollando una que perseguía el derroca labor progresista, de bene miento del gobierno progre ficios para los trabajadores, comunistase ran miembros movimiento libertrio, se han sista de Velasco Ibarra, de justicia social, de amplia del Gobierno Proviserio de empeñado en mantener fue electo por unanimidad en ción democrática. Esta po- la República Francesa en A, ra del gobierno a los diputa aquel país después de la re- lítica no puede gustarles de frica: Fernand Grenier y volución democrática que ti ninguna manera a los secto- Francois Billoux. Su partici rante cuarenta meses en la ró por la borda el régimen res capitalistas reacciona pación significaba el fortale prisión de Maison Carrée. reaccionario de Arroyo del rios ecuatorianos, que, const cimiento del movimiento por

Las cuatro grandes poten | No serán estas conferen. R. S. S., EE. UU. y Gran Bre

En las conferencias que nimos hablando, se redacta ción económica para la re_ construcción de los países des tamos que la interferencia los agricultores ganaran nico para realizar la funvastados por la guerra, los extranjera no nos complace. la partida obteniendo un pe ción que se le señala. Nos problemas aduaneros, la limi Si realmente una renta com so más, como la ley pretento otros estamos porque se dé

de una conferencia prelimi, intervención extranjera se felices porque suponen que to para controlar las impornar. Desde ahora podemos a. ría correcta y nosotros hu- nosotros, los vanguardistas, taciones y con esa base fi delantar que en lo que las biéramos sido los primeros que hemos llevado con orgu jar precios a los artículos cuatro potencias han de coin en aceptar sus objeciones. llo la voz cantante en la de importados. cidir es en la justeza de la Pero todo el mundo sabe fensa de los intereses de los . . En cuanto a las juntas de l tesis sostenida inflexiblemen que no es así. Que no hay tabacaleros, estamos furio abastos, esta ley lo que ha te por la URSS en la Sociedad razón para que la tal renta ses y nos sentimos derrota- ce es quitarles una de las de las Naciones, a saher: que se perjudique si el tabaco se dos. Declaramos que quien funciones que venían ejerla paz es indivisible y que en vende a un determinado ha salido derrotado es el cindo. De manera que es ca internacional justa es la se vende a diez colones me hemos ganado terreno en la las otras, es decir, en la taque se basa en la doctrina de nos. Hablemos claro. De le conciencia de los tabacale, rea de controlar el comernuevo sistema de paz y los intervenido para que no se que constituyen un sector nuevo organismo. instrumentos de que dispon, ejecute una ley que iba a honrado y valioso del puedrá nada podemos adelantar reduçir las ganancias de blo costarricense. Si alguien que justamente odia a Van-

Don Teodoro echó al agua al Eximbank.- Se vetaba la ley porque no gustaba a los muchos... Esperamos que el Gobierno conseguirá para los plantadores de tabaco costarricenses una fórmula justa

Cuanta sabandija reaccio ciertas compañías y a auria hay en el país ha salido mentar en la misma medida a la prensa a batir palmas el rendimiento de una rapor el veto a la ley babaca- ma importante de la agrilera. Debe haber dado mu cultura costarricense. Es de mo encargado en lo futuro cho que pensar al señor Pre cir, el problema es de, pe de fijar los precios a los arsidente de la República la so más, peso menos. Y la ticulos importados. El procircunstancia de que sean cosa se ha resuelto en sus más encarnizados ene sentido de que tendrán, ria de Hacienda y no tuvo veto. En cuanto a nosotros, le demás son pamplinas. mo semejante, sino porque vamos a decir lo que pensa- Pensamos también que el de consideramos que la ley es mos sobre el asunto.

En primer lugar, manifes- cultura era trabajar porque establece el mecanismo téc tación de armamentos, etc. prometida con el Eximbank día. Ahora más bien se trata fuera a ser vulnerada, la Los reaccionarios están titicamente un procedimien la Seguridad Colectiva. En que realmente se trata es ros — en los cuales ha cio para que éste no burle cuanto a la estructura del de que un poder extraño ha bía muchos cortesistas— los precios fijados por

LA FRANCIA LIBERTADA

Ya en abril de este año dos, francesas agazandas en este cientes ya de haber perdi- la unidad de todas las fuerzas Velasco Ibarra fué elevado do la guerra en Europa, in de la Francia Digna

al Poder con el apoyo deci Pasa a la Pág. CUATRO Las fuerzas reaccionarias

dos que estuvieron presos du Los grandes terratenentes franceses que se han archi. enriquecido supliendo al ene migo durante los dos años del régimen de Vichy, se han opuesto ferozmente a la lle gada al gobierno de elemen, tos comunistas lo mismo que se han opuesto agentes de los trusts traidores que ban ma_ nejado en Francia desde ha, ce muchos años las minas de hierro y de carbón, los ban cos, los diarios, etc. También han intrigado contra la parti cipación comunista en el Go bierno, las 200 familias con

en curso el nombramiento de caso, Billoux, nulificó la proscrip. ción contra los diputados co había sido permanecer fieles,

ción del fantasma anticomunista, tina el Gobierno pro-fascista de toca a su fin. Pero parece que Perón utiliza la propaganda anti está resucitando en América. O comunista para justificar sus a sus Richemonds y Schneid, si no, es que es un monstruo de tropellos, con las mismas palacien cabezas, que lo aplastan en bras que utiliza entre nosotros Cuando el General de Gau una parte y apar e en otra. Tal Diario de Costa Rica, En cuanto lle aeptó a principios del año vez este último sea el verdadero a nosotros, nos tiene sin cuidado En Costa Rica la ofensiva "n- un partido de pelea y nos fortale ticomunista" está en pleno desa- cemos en la lucha. Sólo peleando munistas, cuyo único pecado rrollo. Lo ponemos entre comiduro y sin cesar llegaremos a ser llas porque ya sabemos que, al grandes y poderosos. Lo que si bajo la tortura, a su compro igual que en objetivo, la 6htota nos preocupa es otra cosa. Es que Pasa a la Pág. CUATRO | igual que en Europa, la reacción | toda la campaba antivanguardis-

truido mediante la eficaz utiliza- vo, la democracia. En la Argenma, no en nuestro bien, sino en

Ventura Cordero que de especulación, nosotros, a comerciantes ladrones. veras es un cordero de la la cabeza de todo el pueblo, reacción celebra esta sema lo echaremos abajo. Y si está próxima a terminárse na lo que él llama la caída cumple su cometido, como les a los especuladores, pues

NO CREAN LOS CORDEROS BIENA VENTURADOS DE LA REACCION

QUE SE HA TERMINADO LA PESADILLA DE LOS ESPECULADORES,

QUE HA VENIDO SIENDO -CON TODOS SUS DEFECTOS- LA JUNTA

DE ABASTOS

Por otra parte, la fiest i de las juntas de abastos.- lo jesperamos, entonces no la guerra toca a su fin y con

Veamos qué hay en reali- tienen por qué alegrarse los ella la escasez. dad en el fondo de este El Congreso dió una lev PRIMER CONGRESO EXTRAORDINARIO DE VANGUARDIA POPULAR

> Hoy, sábado, habrán recibido todas las secciones el informe sobre organización, para que comiencen su estudio y discusión. La forma de hacerlo es la misma empleada para el estudio y discusión del nuevo proyecto de estatutos. La semana próxima recibirán el folleto conteniendo el

informe sobre la linea politica.

Como no hay seguridad absoluta respecto a la fecha del regreso del compañero Mora y como es conveniente que la base del Partido estudie y discuta con amplitud todo el material, el B. P. acordó posponer por quince días más la fecha de celebración del congreso. De conformidad, la sesión de inauguración tendrá lugar el sábado 23 de Setiembre.

LEVANTAMIENTO GENERAL DEL PUEBLO ESPAÑOL CONTRA FRANCO

La radio de Moscú, según informa Nueva York, ha pedido al pueblo español que se levante contra el traidor Franco y una a España a la causa de las Naciones Unidas SIBLIO?

La España de Franco se ha convertido en refugio de todos los nazistas derrotados en Europa; España es el semillero de los nazis que en el futuro harán pedazos el sistema de paz forjado por las Naciones Unidas

Una información de Nue | nera el justo castigo que con va York da cuenta de haber tra ellos deben tomar las se oído una proclama de la Naciones Unidas. Lo acusa radio de Moscú dirigida al de haber convertido a Espa pueblo español, pidiéndole na en estos momentos en un que se levante contra el ré- semillero de los nazis que gimen oprobioso del trai- en el futuro harán saltar dor Francisco Franco para en pedazos el sistema de paz conseguir la unión de Espa- que las Naciones Unidas es na a la causa de los países tan forjando en estos modemocráticos en guerra con- mentos; lo acusa de facilitra el Eje.

a Francisco Franco de estar sa de dar asilo a los espías propiciando en estos mo pronazis de Francia y Armentos la huida de los je- gel; lo acusa de abrir las fes y cabecillas nazis derro- fronteras con Francia para tados de toda Europa. Lo a que en España se refugien cusa de darles asilo en Es los derrotados jefes milita-

tar los puertos españoles a La radio de Moscú acusa los barcos alemanes; lo acupaña, burlando de esta ma- Viene de la Pág. CUATRO

En C. Rica la campaña Anticomunista está en pleno desarrollo

EN DIARIO DE COSTA RICA SE USAN L OS MISMOS ARGUMENTOS E INSULTOS QUE EMPLEA EN ARGENTINA EL GOBIERNO PRO-FASCISTA DE PERON El Presidente de Costa Rica es el Presidente de lpueblo, debe gobernar para el pueblo y con

el respald o del pueblo

Joseph Goebels, está agonizan se ponecareta "anticomunista" do en Europa. Su reinado, cons- para atacar su verdadero objeti-

Pasa a la Pág. CUATRO

cense.

la fobia "anticomunista". Somos ta tiene el objetivo central de frustrar el Gobierno de don Teodoro Picado. Nosotros ni hemos pedid ni esperamos nada, personalmente, del Gobierno de don Teodoro. Pero sí queremas que haga una buena Administración. Queremos que cumpla su progra

Pasa a la Pág. DOS

EL DEDO PUESTO EN LA LLAGA

Al sólo anuncio de que el compañero Manuel Mora se encuentra en México investigando las ramificaciones internacionales de ciertos grupos "demócratas" de Costa Rica, la jauria ladrante de "Acción Demócrata" ha abierto contra el compañero Manuel Mora -ausente del país- todas las válvulas de su cloaca de injurias e insultos.

El caso es explicable en el grupo llamado "Acción Demócrata': al revolverse en el lodazal de los insultos, al atacar como lo hace ai compañero Mora porque éste se encuenra investigando las ramificaciones internacionales pro-nazis de ciertos ticos "demócratas de papel", los jefes de "Acción Demócrata", fascistas encubiertos, han demostrado que el compañero Mora puso el dedo en la llaga, que no es otra que la llaga de las conexiones de José Figueres con nazis capitalistas alemanes, aquí en Costa Rica y en México.

Tenemos pruebas contundentes, escritas de puño y letra de José Figueres, jefe de "Acción Demócrata" en sas quales se prueba hasta la saciedad que José Figueres ha travajado en el terreno comercial comercial, agricola y POLITICO con dinero que, a ocultas de las leyes y de la Junta de Custodia. le suministró la casa Reimers.

Para su labor de subversión, para pagar la edición del pasquín llamado "Acción Democrata", José Figueres y compañeros cuentan con los fondos de Reimers. Tenemos las pruebas escritas de puño y letra por el mismo José Figueres.

De seguir insultándose al compañero Mora nos veremos en el caso de exhibir esos abrumadores documentos, exigiendo como consecuencia de esa demostración, el castigo de los traidores a la Patria como el pueblo lo crea conveniente.

LA FRACCION VANGUARDISTA EN EL CONGRESO APOYA UNA RE-FORMA QUE BENEFICIA AL MAGISTERIO NACIONAL

ballo q u e viera la ma_ Código de Educación. a las maestras que van a ser ra así: madres.

conocer a continuación:

Nº 181

de la República de Costa Rica DECRETA:

con las reformas que le aprie anterior, gozarán so del mes de agosto de mil ha introducido esta Cámara, lamente de la mitad de su novecientos cuarenta y cua como Ley de la República, szeldo.

Las maestras Vanguardis el Decreto Ejecutivo Nº 71 tas pidieron a nuestro com de 26 de Febrero de 1944 el presupuesto de la cartepañero diputado Luis Car conocido con el nombre de ra de Educación Pública en

nera de reformar el artículo Artículo 2º - Refórmase cer efectivas las disposicio 144 del Código de Educa el artículo 144 del Códigi nes de esta Lav ción, que trata de proteger de Educación, el cual se lee

Artículo 144. Las maes-Nuestra fracción trató el tras casadas que se encuen sienes del Congreso. — Pa asunto inmediatamente y tren en estado de gravidez incio Nacional San José, junto con la mayoría progre deben solicitar licencia por le agosto de mil novecien sista del Congreso, lograron los tres meses anteriores y los diecisiete dias del me la reforma del artículo cita- ei que siga al alumbramien tos cuarenta y cuatro. do en la forma que damos a lo, el cual se concederá con gece de sueldo.

Si con posterioridad al ter cer mes del curso lectivo di cl as maestras se vieren obli El Congreso Constitucional gadas a acogerse a este articulo, se conciderarán separadas de su destino por el resto del curso. Durante les meses lectivos posterio Artículo 1º — Apruébase res al período dicho en el José a los dieciocho días

Articulo 39-Se adiciona la suma necesaria para ha

COMUNIQUESE AL PODER EJECUTIVO Dado en el Salón de Se-

J. Albertazzi Avendaño Presidente del Congreso

A. Baltodano B. 1er. Secretario. A. Cubillo A. 1er. Prosecretario Ejecútese, T. PICADO Casa Presidencial. San

ORGANO DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San José, C. R., Sábado 2 de Setiembre de 1944